
EL PATRIOTA

COMPOSTELANO,

MIÉRCOLES 3 DE ABRIL DE 1811.

CORTES.

Dia 4 de Marzo.—Informe de la comision de arreglo de Provincias sobre la utilidad de la existencia de las Juntas provinciales, número de sus individuos (á lo ménos 9), su eleccion, su amovilidad de 3 en 3 años por tercios, modo de elegirlos como los Diputados en Cortes, sus atribuciones, facultades &c. todo interinamente hasta la constitucion.—Se acordó segunda lectura para mañana.

Hablaron varios Señores, y entre ellos el Sr. Estéban, que para discutirlo en grande, se podia reducir á los tres puntos siguientes: 1.^o formacion de las Juntas provinciales: 2.^o sus atribuciones: 3.^o su correspondencia con las demas autoridades.

La comision de Hacienda, sobre el arbitrio 2.^o del Ministro acerca de *represalias francesas*, conviene con él en que el estado actual de su organizacion paraliza las operaciones; y propuso: que haya en cada provincia una autoridad intermedia entre las Justicias ó la Junta de Represalias con subordinacion á esta: que esta autoridad lo sea en lo judicial el Intendente, y en lo económico una comision compuesta de este como Presidente, de un vocal de Junta provincial, un Togado, un Comerciante y un Hacendado; y que en causas de entidad resuelva el Intendente, asesorándose con dos Togados de la Audiencia de la Provincia &c.

Despues de una larguísima discusion se aprobó la primera proposicion, excepto lo de: *con subordinacion á la Junta de represalias*. Hubo largo debate sobre qual habia de ser esta

autoridad intermedia: se desechó el parecer de la comision, y se aprobó que estas autoridades intermedias sean las Audiencias, exerciéndolo en las provincias las mismas facultades que la Junta de Represalias. El Sr. Pasqual propuso que donde no hubiese Audiencia (como ahora en Aragón) cuidase de esto la Junta superior.—Se levantó la sesion publica.

NOTICIAS.

Cadiz 5 de Marzo.

Extracto del parte del General Zayas.

Á la una de la madrugada del 4 atacó el enemigo con 3 regimientos la cabeza del puente tendido ayer á la orilla del rio Santi-Petri: la tomó por asalto, la poseyó por unos minutos, y volvió á quedar en nuestro poder por la valentia y arrojo de nuestras tropas, particularmente de los cazadores de Irlanda, que á la bayoneta hicieron prodigios. La accion ha sido gloriosa, aunque no sin pérdida: la del enemigo es muy considerable.

Idem á las 11 y 3 quartos de la mañana.—Por parte telegráfico se sabe que las tropas del General Lapeña operan á retaguardia del ejército enemigo de la Isla.

Idem á la una.—Nuestras tropas se han apoderado sin disparar un tiro de la batería *de las flechas*.

NOTICIAS DE CATALUÑA.

Las noticias de Cataluña alcanzan hasta el 10 del pasado y son todas muy satisfactorias: la conquista de Tortosa no ha traído al enemigo ventajas qual él esperaba. El fanfarron Macdonald prometió á sus tropas ser dueño de Tarragona para el 12 de Enero. Fué, la vió..... y se volvió retirándose hácia Lérida, al saber que el Sr. Campo-verde es Español. El Coronel Sarsfield ataja mucho los proyectos del gran Mariscal del gran imperio del gran Corso. Ha habido varias acciones parciales que demuestran que los catalanes serán siempre dignos del nombre español.

NOTICIAS DE EXTREMADURA.

Valencia de Alcántara 5 de Marzo.

Con referencia á un sugeto salido de Badajoz el 1.º del corriente nos confirman el buen orden, que continúa en aquella plaza. y la brabura exáltada de su valiente guarnicion, cuyo acertado fuego causa al enemigo pérdidas de la mayor consideracion. y le ha volado últimamente un repuesto de municiones.

Nada falta á aquella plaza en lo interior para hacer una resistencia gloriosa, ¿pero bastará esto solo para su salvacion? ¿con quanto dolor nos hace su suerte recordar el triste exemplo de la interesante Tortosa, que tal vez no abrió sus puertas al enemigo, sino desesperada, viendo que en el dilatado tiempo de su bloqueo no la habia llegado el socorro que tantas veces reclamaba. y hacia necesario el interes general!. No es menor el que debe inspirar nuestra importante capital, y esperamos que el gobierno no mirará con indiferencia su suerte que tanto influye en la de toda la Nacion: pero no nos alucinemos con vanas esperanzas, nuestra salud se ha de deber á nosotros mismos, y si la descuidamos, preparémonos para llorar la caída de Badajoz, como lloramos la de Ciudad-Rodrigo y Tortosa.

Idem 9 del mismo.

En estos últimos días han sido muy vagas é indeterminadas las noticias acerca de Badajoz, conviniendo sin embargo todas en su abundancia de víveres, en su valor extraordinario y en la gloria que cada dia aumenta mas y mas.

Segun noticias del inmediato Reyno de Portugal (que aun no nos atrevemos á dar como indudables) parece que está en movimiento la division inglesa al mando del General Hill. compuesta de unos 170 combatientes para ocupar esta frontera, é impedir la introduccion de los franceses por el Alentejo. Estas tropas, añaden, deben ser reemplazadas en las posiciones que ocupan por el refuerzo de 130 ingleses, cuya mayor parte aseguran han desembarcado ya.

El ejército de Massena se halla en movimiento, igualmente que el combinado, y con referencia á cartas del mismo aseguran que todos los preparativos indican la proximidad de una acción general.

Del mismo lugar 12 de idem.

Badajoz redobla su gloriosa defensa al paso que el enemigo la estrecha y aviva sus fuegos. El Gobernador mariscal de campo D. Rafael Menacho parece que murió de una bala de cañon, el mismo dia que haciendo la guarnicion una salida clavó una batería enemiga que se hace subir á 11 piezas, entre ellas algunos morteros. El Brigadier General Imaz le ha sucedido en el mando.

Verin 30 de Marzo.

Sr. Patriota Compostelano: el comisionado Airú recibió ayer los dos oficios que copio.

1.º » El ejército de Massena acabó ayer de verificar su retirada para las inmediaciones de Almeyda y Ciudad-Rodrigo, y fué siempre batido y perseguido por el ejército combinado. En el Alentejo me persuado que tambien se retiraria Mortier, y sino lo ha hecho, lo hará pronto.—Dios guarde á V. S. muchos años. Quartel general de Castizao 25 de Marzo de 1811.—Francisco da Silveyra Pinto.

2.º » Tengo la satisfaccion de comunicar á V. S. la precipitada y desordenada retirada del ejército frances en Portugal, y de estar evacuado el Reyno de aquellos pérfidos enemigos de la humanidad; lo que puede V. S. participar á todas las autoridades constituidas del Reyno, para que todos vengan en conocimiento de esta nuestra felicidad.—Dios guarde á V. S. muchos años. Chaves 28 de Marzo.—Francisco Antonio Araujo Borges Teixeyra Chaves=Gobernador interino.

Y lo traslado á vm. Sr. Editor, segun me lo encarga el Sr. Airú desde Caldeñías.—R.